
Bürgermeisteramt   Nr. 08 öffentlich 2015 

      Fischingen 
 

 

 

 

 

 

Niederschrift 
 

 

 

 

 

über die öffentliche Gemeinderatssitzung am 29. Juli 2015 im Bürgersaal des Rathauses. 

 

 

 

Beginn: 20.00 Uhr                                                                                    Ende: 21.40 Uhr 

 

 

 

 

Anwesend  

 

 

Bürgermeister   Axel Moick   

 

 

 

Gemeinderäte Michael Ulrich, Peter Gonsowski, 

Anke Hollnagel, Helmut Herr, 

Bernd Schopferer, Dietrich Weber, 

Axel Zangenberg 

 

       

entschuldigt    Georg Denzer 

 

     

    

 

  

Presse        Frau Buch OV, Herr Cremer BZ 

  

 

 

 

Schriftführer    Annette Iselin 

 

 

 

 



Tagesordnung öffentlich:  

 

01. Vergabe des Auftrags an die SWEG zur Führung der Buslinie 15 über Fischingen 

02. Verlängerte Öffnungszeiten im Evangelischen Kindergarten Fischingen 

03. Klimaschutzkonzept für Binzen und Fischingen – Bestimmung von Sofortmaßnahmen 

04. Bekanntgaben 

05. Fragen und Anregungen  
 

 

 
 

 

Bgm Moick begrüßt die anwesenden Gemeinderäte, die Presse und Herrn Lang von der 

SWEG zur heutigen öffentlichen Gemeinderatssitzung. Er stellt fest, dass die Sitzung 

ordnungsgemäß einberufen wurde und dass Beschlussfähigkeit vorliegt. GR Denzer ist aus 

beruflichen Gründen entschuldigt.   

Fragen zu den heutigen TOP bestehen nicht.  

 

 

 

01. 

Bgm Moick bittet Herrn Lang von der SWEG an den Sitzungstisch. Er teilt mit, dass das 

Angebot der SWEG vom 06.03.2015 zur Führung der Buslinie 15 über Fischingen zum Preis 

von 13.976,00 € nach wie vor seine Gültigkeit hat. Weitere Nachverhandlungen führten zu 

keinem Preisnachlass. Lediglich für den Verkauf von Fahrkarten erfolgt eine Preisreduktion 

in Höhe von 500,00 € jährlich. Bgm Moick legt die Fahrpläne mit Einbezug der Linie 15 über 

Fischingen in Folie auf. Der Fahrplanwechsel kann zum Winterfahrplan ab September 2015 

erfolgen. Er erteilt Herrn Lang das Wort. Dieser erläutert die dargestellten Fahrpläne 

ausführlich. Bgm Moick teilt mit, dass nach Einführung der Linie 15 nach 3 Jahren 

entschieden werden soll, ob genügend Akzeptanz der Bürger vorhanden ist, damit diese 

weitergeführt werden kann. Zur Bekanntgabe wird die SWEG rechtzeitig Fahrpläne drucken, 

welche die Gemeinde ins Mitteilungsblatt einlegen und in den Gaststätten vor Ort auslegen 

kann. Weiterhin erfolgt die Bekanntgabe über die Presse und durch Hinweise im 

Mitteilungsblatt und der Homepage der Gemeinde.  

 

Nach eingehender Beratung beschließt der GR einstimmig, mit der SWEG einen 

Vertrag zur Führung der Buslinie 15 über Fischingen gemäß Angebot vom 06.03.2015 

zum Preis von 13.976,00 € zu schließen. Auf diesen Preis wird für den 

Fahrkartenverkauf 500,00 € jährlich zu Gunsten der Gemeinde Fischingen angerechnet. 

  

Bgm Moick bedankt sich bei Herrn Lang für seine Ausführungen und verabschiedet ihn.  

Herr Lang verlässt die Sitzung.  

 

 

02.  

Bereits in der öffentlichen Gemeinderatssitzung am 24.06.2015 wurde über die Möglichkeit 

der Verlängerten Öffnungszeiten im Kindergarten ausführlich informiert.  

Bgm Moick erklärt, dass durch die verringerte Kinderzahlen ab dem kommenden 

Kindergartenjahr 2015/2016 kostenneutral, das heißt ohne zusätzliche Personalkosten, 

verlängerte Öffnungszeiten im Kindergarten von bisher 7.30 - 13.30 Uhr auf 7.30 - 14.00 Uhr 



angeboten werden können. Dies bedarf gemäß Vertrag über den Betrieb und die Förderung 

des kirchlichen Kindergartens jedoch der Zustimmung des Gemeinderates.  

GR Ulrich erläutert nochmals den Inhalt der Beratung in der vergangenen 

Gemeinderatssitzung.  

 

Nach eingehender Beratung stimmt der Gemeinderat einstimmig der Einführung der 

Verlängerten Öffnungszeiten von bisher 7.30 - 13.30 Uhr auf 7.30 - 14.00 Uhr ab dem 

Kindergartenjahr 2015/2016 zu. Der Gemeinde werden hierdurch keine zusätzlichen 

Personalkosten entstehen.  

 

 

03. 

Am Donnerstag, den 16.07.2015 fand gemeinsam mit der Gemeinde Binzen eine öffentliche 

Sitzung des Gemeinderates zum Klimaschutzkonzept für Binzen und Fischingen statt. Inhalt 

der Sitzung war die Bestimmung von Sofortmaßnahmen. Die Gemeinde Fischingen war 

jedoch nicht beschlussfähig, da sie außerhalb ihrer Gemeindegrenzen tagte. Von den 

Gemeinderäten wurde beraten, folgende Sofortmaßnahmen umzusetzen: 

 

1. Aufbau und Erweiterung des Nahwärmenetzes Läufelberghalle              

2. Bürgergenossenschaftliche Nutzung der Dachflächen öffentlicher 

Liegenschaften                             

3. Infoveranstaltungen zu energieeffizienten Heizungssystemen                

4. Einrichtung einer Stromladesäule für Elektrofahrzeuge     

 

Hierüber hat der GR nun formal noch zu beschließen. Bgm Moick selbst befürwortet die 

angestrebten Maßnahmen und erklärt diese nochmals ausführlich.   

 

Nach eingehender Beratung beschließt der GR einstimmig, folgende Sofortmaßnahmen 

im Klimaschutzkonzept Binzen-Fischingen umzusetzen: 

                            

1. Aufbau und Erweiterung des Nahwärmenetzes Läufelberghalle              

2. Bürgergenossenschaftliche Nutzung der Dachflächen öffentlicher 

Liegenschaften                             

3. Infoveranstaltungen zu energieeffizienten Heizungssystemen                

4. Einrichtung einer Stromladesäule für Elektrofahrzeuge 

 

 

04. Bekanntgaben     

 

 Die Messeinrichtung am Überlaufbauwerk wurde zwischenzeitlich eingebaut. Die 

Möglichkeit einer Datenauslesung über den PC ist noch in Vorbereitung.  

 Die Bauarbeiten zur Toilettensanierung im Rathaus beginnen kommende Woche 

planmäßig und werden voraussichtlich bis Ende September andauern 

 Der Durchbruch zum Dachgeschoss des Feuerwehrgerätehauses musste auf 80 cm 

erweitert wurde, da das Maß von 50 cm zwischen den Rippen zu schmal für eine 

Normtreppe war. Hierzu musste 1 Träger der Deckenkonstruktion abgefangen werden.  

 Am Friedhof wurden die Schlösser und Tore zwischenzeitlich repariert. Die Arbeiten 

werden von Bgm Moick noch kontrolliert.  

 Das Landratsamt Lörrach teilte mit, das die kreisweite Radwegbeschilderung erst im 

kommenden Jahr durchgeführt werden kann. Auf Wunsch des Gemeinderates soll 



zeitnah unabhängig davon in der Binzener Straße ein aus beiden Fahrtrichtungen 

einsehbares Hinweisschild auf den Zugang zum Radweg angebracht werden.  

 Am 29.06.2015 und am 07.07.2015 erfolgte eine Trinkwasseruntersuchung durch das 

Institut Heppeler, Lörrach. Es wurde eine einwandfreie Wasserqualität bescheinigt.  

 

 

05. Fragen und Anregungen 

 

 GR Gonsowski berichtet über die Sitzung des Abwasserverbandes und der 

Gutachterausschusses des GVV. 

 GR Zangenberg berichtet über die Problematik der Feuchttücher im Abwasser in 

Bezug auf den Schaden an den Abwasserpumpen. Er macht den Vorschlag einen 

entsprechenden Hinweis im Mitteilungsblatt zu veröffentlichen.  

 GR Schopferer erkundigt sich, wann das Bankett an den Straßen nach Binzen und 

Efringen-Kirchen aufgefüllt wird. Bgm Moick teilt mit, dass es sich hierbei um 

Ortsverbindungsstraßen des GVV handelt. Frau Meier als Verbandsvorsitzende hat 

bereits Angebote von Baufirmen für die Sanierung des Banketts  

  

 an der Straße nach Binzen eingeholt. Die Arbeiten sollen so schnell als möglich 

beauftragt werden; ev. im Umlaufverfahren. Bis zur Fertigstellung wurde zur 

Sicherung des Verkehrs Tempo 50 zwischen Binzen und Fischingen angeordnet. Die 

Schilder werden in Kürze aufgestellt.  

 GR Weber erkundigt sich, ob im Rahmen der Toilettensanierung auch kleine Arbeiten 

im Rathaus erledigt werden. Nach Auskunft von Bgm Moick sollen kleine 

Reparaturen wie z.B. die Risse im Flur oder die ausgebrochene Verankerung der 

Eingangstür erledigt werden.  

 GR Weber fragt an, ob das Herbstfest als Deckblatt auf dem Mitteilungsblatt 

erscheint. Frau Iselin teilt mit, dass das Herbstfest im Wechsel mit dem Chürbsefest 

der Wittlinger das Deckblatt gestaltet. Frau Iselin klärt dies noch mit der Gemeinde 

Wittlingen.  

 GR Weber bittet um Entscheidung wo das Hockeytor auf dem Schulhof aufgestellt 

werden kann, ohne das Schaden an den umliegenden Gebäuden entsteht. Der GR will 

dies vor Ort besichtigen.  

 GR Weber schlägt vor, für den Weiher beim Biotop einen Bewirtschaftungsplan zu 

erstellen. Bgm Moick empfiehlt, den Weiher mit dem GR zu besichtigen. Die 

Ortsbesichtigung soll mit Zustimmung des GR vor der nächsten GR-Sitzung erfolgen.  

 Frau Buch, OV fragt an, ob dieses Jahr wieder ein Fußballspiel des GR mit den 

Fischinger Kindern stattfindet. Der GR stimmt diesem zu. Als Termin wird Freitag, 

den 11.09.2015 um 16.00 Uhr bestimmt. Die Bekanntmachung erfolgt im 

Mitteilungsablatt.  

 

 

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen erfolgen schließt Bgm Moick die öffentliche 

Gemeinderatssitzung. 

 

 

 

 



 

 

Vorstehende Niederschrift wurde am                                  bekannt gegeben. 

Einwände wurden                          erhoben. 

 

 

 

 

 

 

……………………. Dietrich Weber            ………………… Helmut Herr   

 

  

 

 

……………………. Anke Hollnagel  

             Ersatz 

 

 

 

 

 

……………………… Moick  …………………… Annette Iselin 

                         Bürgermeister            Schriftführer 

 

 

 

 

 

 

 
 


